

DIMANCHE 28 SEPTEMBRE 2025

DES TENEBRES A LA LUMIERE



TEXTE BIBLIQUE
JEAN 3:1-8

Pastor Martens
MUKANDA
CEF LA BANNIERE/NGALIEMA

www.labanniere.net |  CEF La Bannière

LA BANNIERE CEF LA BANNIERE CEF LA BANNIERE CEF LA BANNIERE

«Mais il y eut un homme d'entre les pharisiens, nommé Nicodème, un chef des Juifs, qui vint, lui, auprès de Jésus, de nuit, et lui dit: Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu; car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui. Jésus lui répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu. Nicodème lui dit: Comment un homme peut-il naître quand il est vieux? Peut-il rentrer dans le sein de sa mère et naître? Jésus répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de l'Esprit est Esprit. Ne t'étonne pas que je t'aie dit: Il faut que vous naissiez de nouveau. Le vent souffle où il veut, et tu en entends le bruit; mais tu ne sais d'où il vient, ni où il va. Il en est ainsi de tout homme qui est né de l'Esprit » **Jean 3:1-8**

Imaginez un homme qui possède une belle maison, de l'argent, une famille et toutes les apparences de réussite. Malgré tout cela, il ressent au fond de lui un grand vide. C'est comme une pièce luxueuse mais sans fenêtre : magnifique à l'extérieur, mais sombre à l'intérieur.

Ce n'est que lorsque la lumière pénètre que la vraie beauté de la pièce se révèle.

De la même manière, beaucoup de vies paraissent brillantes en façade, mais sans Jésus-Christ, elles sont dans l'obscurité intérieure. Car Lui seul est la vraie lumière qui éclaire le cœur de l'homme.

C'est ce que l'histoire de Nicodème nous enseigne. Cet homme respecté, religieux, instruit, est venu voir Jésus de nuit. Malgré son savoir, il était encore dans les ténèbres. Mais Jésus l'amène pas à pas vers la lumière de la nouvelle naissance. Et pour passer des ténèbres à la lumière, trois choses sont essentielles : la soif de la vérité, la foi sincère et la connaissance de la personne de Christ.

1. La Soif de la vérité

“...qui vint, lui, auprès de Jésus, de nuit, et lui dit: Rabbi, nous savons que tu es un docteur venu de Dieu; car personne ne peut faire ces miracles que tu fais, si Dieu n'est avec lui.” **Jean 3:2.**

Nous découvrons la soif de Nicodème de mieux connaître Jésus-Christ. Il avait vu ses miracles, authentiques et incontestables. Sans avoir fréquenté les écoles rabbiniques de Jérusalem, Jésus enseignait dans les synagogues, dans le temple, dans les maisons et jusque sur la place publique. Cela déroutait les docteurs de la loi, qui le considéraient comme un imposteur, un homme sans instruction (**Actes 4:13**). Même les Juifs s'étonnaient : « Comment connaît-il les Écritures sans avoir étudié ?» **Jean 7:15-16.**

Mais Nicodème avait une soif intérieure. Cette soif dépassait la peur du regard des autres. Étant pharalien et membre du Sanhédrin, l'instance la plus respectée du judaïsme, Nicodème prit le risque de venir vers Jésus, de nuit, reconnaissant en lui un maître envoyé de Dieu.

Cet acte révèle une vérité spirituelle : "Dieu se révèle à ceux qui le cherchent sincèrement!". Nicodème est venu timidement, mais sincèrement, et Jésus lui a confié une des plus grandes vérités de l'Évangile : « Il faut naître de nouveau » (Jean 3:3-6). Comme le dit Jérémie : « Vous me cherchez, et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur » Jérémie 29:13.

Ne nous contentons pas de venir dimanche après dimanche, d'écouter ou même de servir, sans cette soif personnelle de connaître Christ. C'est cette soif qui transforma Nicodème : plus tard, il s'associa à Joseph d'Arimathie pour ensevelir Jésus (Jean 19:39-40).

L'histoire de Billy Graham illustre bien cela. Dans son autobiographie, il raconte avoir grandi dans une famille chrétienne, mais ce n'est qu'à 16 ans, lors d'une campagne d'évangélisation en Caroline du Nord, qu'il comprit que la foi devait être personnelle. Il déclara : « J'avais entendu des centaines de fois que Jésus est mort pour le monde. Mais ce soir-là, j'ai compris qu'il était mort pour moi! ».

2. La foi sincère

Nicodème ne s'est pas contenté de l'admiration des foules. Le texte souligne une opposition : « *Plusieurs crurent en son nom, voyant les miracles qu'il faisait. Mais Jésus ne se fiait point à eux* » Jean 2:23-25. Leur foi était superficielle, basée uniquement sur le spectaculaire. Nicodème manifeste une foi sincère. Il cherche à comprendre qui est vraiment Jésus, au-delà des miracles. Contrairement à ceux qui suivaient Jésus pour le pain.

Il existe une différence entre une foi superficielle et une foi sincère. La foi superficielle disparaît quand les difficultés surgissent, mais la foi sincère s'attache à la personne de Christ.

Comment éviter une foi superficielle ?

Ne pas se limiter aux bénédictions visibles. Demandons-nous : « *Si je ne voyais aucun miracle aujourd'hui, continuerais-je à suivre Jésus?* » Évaluer nos motivations.

La foi authentique s'attache au Christ, non à ses dons.

Comme Habacuc l'exprime : « *Même si le figuier ne fleurit pas je me réjouirai en l'Éternel* » Habacuc 3:17-18.

3. La connaissance de l'identité de Jésus-Christ

"Jésus lui répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu... Jésus répondit: En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu... Et comme Moïse éleva le serpent dans le désert, il faut de même que le Fils de l'homme soit élevé, afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle. Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle." Jean 3:3;5;14-16.

Alors que Nicodème le voyait simplement comme un maître, Jésus l'emmène à une dimension supérieure. Il révèle que nul ne peut voir le Royaume de Dieu sans naître de nouveau (versets 3-5). Autrement dit, Jésus n'est pas seulement un enseignant : il est le Roi du Royaume.

Souvent, nous venons à lui comme à un bienfaiteur, mais Jésus est bien plus : il est la solution elle-même. Celui qui a Christ a tout. C'est pourquoi il déclare : « *Je suis la résurrection et la vie* » Jean 11:25.

Au verset 14, Jésus rappelle à Nicodème un épisode qu'il connaissait bien : le serpent d'airain élevé par Moïse dans le désert (Nombres 21:8-9). Tous ceux qui levaient les yeux vers ce serpent vivaient. De même, Jésus a été élevé sur la croix afin que quiconque croit en lui reçoive la vie éternelle.

Voilà pourquoi Jean peut témoigner : « *En lui était la vie, et la vie était la lumière des hommes* » (Jean 1:4). Et c'est dans ce même dialogue que Jésus prononce le cœur de l'Évangile : « *Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse pas, mais qu'il ait la vie éternelle* » Jean 3:16.

A travers Nicodème, nous avons découvert trois réalités essentielles pour passer des ténèbres à la lumière :

La soif de la vérité : Comme Nicodème, il ne suffit pas d'admirer les miracles ou de suivre la foule. Il faut chercher Christ de tout cœur, avec une soif sincère de connaître la vérité. C'est cette recherche personnelle qui attire la révélation de Dieu.

La foi sincère : La foi authentique ne repose pas sur les bénédictions visibles, sur les miracles ou la prospérité, mais sur la personne de Jésus-Christ. Elle persévere même lorsque les difficultés viennent. Elle transforme le cœur et conduit à la vraie intimité avec le Seigneur.

La connaissance de l'identité de Jésus-Christ : Jésus n'est pas seulement un maître ou un bienfaiteur. Il est la vie, la lumière, le Roi des rois. Seule la rencontre personnelle avec lui peut combler le vide intérieur et donner une vie nouvelle.

Aujourd'hui, certains d'entre nous peuvent se reconnaître dans Nicodème : admiratifs de Jésus

de loin, intrigués par ses œuvres, mais encore dans l'ombre. D'autres vivent comme la pièce luxueuse sans fenêtre : entourés de richesse, de talents, mais le cœur vide. L'appel de Jésus est simple mais urgent : « *Venez à moi, et je vous donnerai la lumière, la vie et la paix.* ». Si tu n'as jamais fait cette rencontre personnelle avec Christ, fais-le aujourd'hui. Ne laisse pas les ténèbres rester dans ton cœur. Ouvre-lui la porte, cherche-le sincèrement, crois en lui et laisse-le illuminer ta vie. Pour ceux qui connaissent déjà Christ, posez-vous cette question : Ma foi est-elle sincère ou superficielle ? Ai-je soif de connaître chaque jour un peu plus le Roi de mon cœur ? Permet au Saint-Esprit de raviver ta vie, de purifier tes intentions et de te faire marcher chaque jour dans la lumière de Jésus.

POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFLabanniere (Groupe)